



À VOTRE SERVICE

L'YONNE RÉPUBLICAINE

- **Accueil.** 6, rue de Paris. Tél. 03.86.34.99.10.
- **Rédaction.** Tél. 03.86.34.99.15.
E-Mail : avallon.yr@centrefrance.com
- **Publicité.** Tél. 03.86.49.52.04
E-Mail : publicite.yr@centrefrance.com
- **Abonnements.** Tél. 0.800.96.00.30
(service et appel gratuits).
Courriel : abonnements@centrefrance.com

URGENCES

PHARMACIE. Appelez le 32.37

(0,34 € la minute depuis un fixe).

HÔPITAL. 03.86.34.66.00.

POLICE MUNICIPALE.
03.86.34.98.22.

SERVICES

GARAGES. Secteur Avallon :

Avallon automobile,
03.86.34.15.85.

Darin, 03.86.34.25.00.

Gauthier, 03.86.34.01.23.

Secteur L'Isle-sur-Serein :

Gentil, 03.86.33.84.14.

LOISIRS

BIBLIOTHÈQUES.

Gaston-Chaissac, retrait de livres
sur rendez-vous au 03.86.31.65.14.

Max-Pol Fouchet, retrait de livres
sur rendez-vous au 03.86.34.46.18.

DÉCHÈTERIES

ÉTAULES. De 8 h 30 à 12 heures

et de 14 à 17 h 30.

MONTILLOT. De 8 h 30 à 12 heures

et de 14 à 17 h 30.

L'ISLE-SUR-SEREIN. Fermée.

Avallonnais → Actualités

LOISIRS ■ Depuis un an, les colonies ou centre d'accueil pédagogique de l'Avallonnais n'ont presque pas travaillé

Les centres de vacances dans l'attente

Après une année quasiment blanche, deux colonies et centres de classe découverte de l'Avallonnais oscillent entre inquiétude et espoir.

Myriam Déborbe

myriam.deborbe@centrefrance.com

Habituellement, à cette époque, de l'ancien hôtel au niveau du pont de Méluzien, s'élèvent des cris d'enfants, en anglais. Aujourd'hui, seul le clapotis de la rivière et le chant du coq voisin animent le lieu. Repris il y a dix ans par Alex et Mark Elliott, l'endroit est devenu la maison Clairefontaine, un centre d'accueil d'enfants, anglais venus vivre une expérience française, et français venus vivre une expérience anglaise.

Une planification impossible

D'un geste, Alex désigne la bâtisse : « ça n'a pas bougé depuis le 14 mars 2020 ». Sur ce site, ils peuvent accueillir jusqu'à 50 enfants simultanément, sur un autre qu'ils louent au lac Sauvain, jusqu'à 150, pour un total de 1.500 chaque année, avec une pause fin juillet jusqu'à la fin août.

« 2020 aurait dû être notre meilleure année, tout a été annulé », retrace Alex. L'annonce des nouvelles restrictions vient-elle modifier leur planning de réservations ? Mark explique que non : « On planifie douze mois à l'avance, là on planifie l'année prochaine ». Le centre, qui emploie entre 6 et 20 per-



SANITAIRE. Depuis un an, ces centres qui accueillent des jeunes pour des séjours pédagogiques ou de vacances n'ont quasiment pas eu d'activité pour l'un, très peu pour l'autre.

sonnes, n'a pas pu renouveler les contrats ni pour ces vacances, ni pour cet été. « On a fait quelques petits groupes en octobre dernier, et en février, mais ça n'est pas rentable parce qu'ils ne peuvent pas être plus de six », continue Mark.

Si la situation doit perdurer, le centre pourrait être menacé, du fait de cette difficulté à prévoir et planifier des séjours. Pour autant, ils gardent surtout l'espoir et l'envie de le maintenir, « la résilience » glisse Alex dans un sourire : « Après le mois de février, on a commencé un pro-

jet avec la Ville d'Avallon pour des cours d'anglais avec les primaires, on continue de correspondre par écrit avec les écoles en Angleterre ».

Ils ont aussi développé des ressources sur leur site internet, maisonclairefontaine.com, en français pour les Anglais et en anglais pour les Français. Le tout gratuit, car le but c'est bien de garder le moral et le contact. « C'est important notre vie ici », lance Mark. Et Alex de reprendre : « Il faut se battre parce que sinon c'est perdu, on adore ici ».

Côté Serein, l'autre structure qui organise des séjours pour enfants, c'est le domaine de Saint-Jean à Thizy. Une année normale, cette ferme pédagogique accueille un millier d'enfants sur des séjours allant de cinq à dix jours. L'année n'a pas été totalement blanche, précise Antony Rodrigues, directeur du domaine : « On a travaillé deux semaines en mars, juste avant le confinement, sur un séjour de 40 élèves ; c'est une moyenne basse ».

Son principal regret, c'est le manque de visibilité, notam-

ment le protocole sanitaire de l'été 2020, sorti le 10 juin pour des séjours qui devaient commencer le 3 juillet. « Le protocole sanitaire était très strict, et dur à mettre en place ». Le domaine qui aurait alors dû tourner à une quarantaine d'enfants en simultané est donc resté vide : « Après, ça a été une volonté de notre part de ne pas ouvrir pour ne pas impacter la qualité de service. »

« Ce que nous faisons n'a jamais été aussi pertinent »

Car le concept de ce centre de vacances est celui d'une ferme pédagogique avec vaches, chèvres, lapins, volailles, sur 25 hectares au pied de la colline de Thizy. Et malgré les aides de l'État, le compte est loin d'être bon. « On a pensé l'année dernière à tirer des revenus de la vente de produits de la ferme, mais on ne peut pas le faire ponctuellement, surtout qu'on n'avait aucune visibilité. Si on avait su qu'on n'aurait pas d'activité pendant un an, on l'aurait fait », assure Antony Rodrigues.

Lui espère pouvoir rouvrir cet été, et capitaliser sur le besoin de grand air des jeunes. Comme Alex et Mark pour l'année prochaine : « Le plus important, c'est le futur, faire des activités et leur faire explorer le monde. Ce que nous faisons n'a jamais été aussi pertinent. C'est quelque chose auquel on tient personnellement ». ■

Les services qui restent ouverts ce mois-ci

AVALLON. Pendant ce nouveau confinement, les services municipaux se sont organisés. Depuis hier, jusqu'au vendredi 9 avril, toutes les écoles de la ville d'Avallon restent ouvertes, pour accueillir les enfants des personnels prioritaires (selon la liste définie par le gouvernement). Le même service est proposé par la Communauté de communes à la crèche Galipette et à l'accueil de loisirs. Comme en novembre, le site internet de la Ville se propose de recenser les commerces et restaurants qui proposent de la vente à emporter. Les marchés alimentaires du jeudi et du samedi seront maintenus. Le camping est lui fermé jusqu'au 3 mai. La navette interquartiers Citéo circule normalement pendant cette période de confinement. Enfin, le centre de vaccination a déménagé depuis hier, à la Maison des Spécialistes (1, rue de Paris) au rez-de-chaussée dans les locaux de l'ancienne imagerie médicale (photo d'illustration Jérémie Fulleringer).

